

広報 たかもり

発行 阿蘇郡高森町役場 TEL (高森局09676) ②0611 [代表]

人口

—12月31日現在—

人口	10,068人	男	4,817人	女	5,251人
世帯数	2,601				
転入	30	出生	12	転出	29
		死亡	7		



とじておくと役立ちます

第174号
昭和49年
2月1日

おもな内容

- 高森トンネル掘削に着手 (国鉄工事) (2)
- おめでとう新成人..... (3)
- 町消防団、にぎやかに出初め式..... (5)
- あすなろ会が受賞 (緑のリボン賞) (6)
- 高森その歴史、みんなの説法 (7)
- みんながつくる 町民のひろば..... (9)

楽しいたかもり大会

タコ上げ大会のあと、父兄たちが用意したドンドヤでモチを焼き元氣いっぱい山の冬を楽しみました。||写真は色見小のタコ上げ大会

校共通の宿題にしています。四年生以上はそれぞれ工夫したタコを、低学年は父兄との共同作品を持ち寄りしました。オーソドックスな角タコ、やっこタコ、丸味のついたタコ、漫画の主人公を描いたタコなど、いろいろどりのタコが西から吹きつける強風で空高く舞い上がりました。

上色見小(穴井州一校長||七十四人)は、一月十四日朝、三学期の始業式のと、全校児童と父兄が鍋の平キャンブ場に集まり「タコ上げ大会」を開きました。同校では冬休み中、児童たちがテレビの前だけで過ぎぬようにとタコづくりを全



- ▷ 2月3日 東 医院 高森 ②0309
- ▷ 2月10日 寺崎 医院 高森 ②0378
- ▷ 2月17日 小林 医院 高森 ②0075
- ▷ 2月24日 本田 医院 高森 ②0016

高森トンネル掘削に着手

国鉄高千穂線延長工事

長年待望された国鉄高森・高千穂間延長工事は、昨年末の起工式いらい順調なスタートを見せ、まず、最大の難関である高森トンネル（六、四八〇呎）の掘削工事が始まり、いま土砂切り取り工事が、高森村中地区で急ピッチで進められています。

軌道予定地で切取り工事

取り取り工事は新高森駅近くから高森トンネル入口までの軌道予定部分で、買収済みの田畑に長さ三百呎、最大幅員二千呎の細長い掘削りがつくられ、さらに別所堤付近でも、高森トンネルの掘削起点となる斜坑（二百七十五呎）工事が進められています。

場から約四キロ離れた村山地区の埋め立て地にダンブで運ばれていますが、こんご高森トンネル掘削で排出される土砂は約二十四万立方呎のばく大な量となる見込みです。工事がいよいよ本格化してくると、一日に八十ないし九十台のダンブが町の目抜き通りを往復することになります。

国道二六五線や見通しの悪い地点にカーブミラーなど三十個を設置する排土運搬中の路面清掃と道路、工作物の損傷は、その都度補修するなど日本鉄道公団と請負者の前田建設に対して要望し、これらの確約を得ました。

また、さる一月十六日には同関係機関のほか、高森地区駐在員、

自衛隊志願は 役場総務課へ

ところで、ダンブが通過する町内の国、県、町道は幅員が五―六呎でいと狭く、民家が密集しているうえ見通しも悪いのが実情で、こんご交通混雑や事故、騒音、震動、ホコリなどダンブ公害が懸念されます。

このため、町では警察、土木事務所、商工会など関係機関とともに話し合ったうえ、市街地の危険箇所三カ所に交通誘導員を配置する。

自衛隊熊本地方連絡部では、四十八年度の二等陸、海、空士の募集を行なっています。

〔応募資格〕 十八歳から二十五歳未満の男子。

〔待遇〕 特別職国家公務員〔身分〕 衣・食・住支給月額四万三千五百円、賞与年三回

〔福利・厚生〕 健康管理に万全を期し、スポーツ、娯楽、売店など厚生施設が完備しています。

〔特典・進路〕 各種の専門技術の免許取得の機会が豊富。進学、通信教育を受けることもできます。

※志願案内、受付けなどについてのお問い合わせは、自衛隊熊本地方連絡部（熊本①二二七―）、または役場総務課へお問い合わせ下さい。

排土ダンブの通過に注意を

土砂切り取り工事が進む村中地区の国鉄工事現場

おめでとう 新成人



青年の家の玄関前に集まった新成人たち

おめでとう新成人のみなさん。本町では、こし百三十七人の新成人が誕生しましたが、これを祝う恒例の成人式が、さる一月十五・十六の両日、一泊二日の日程で国立阿蘇青年の家で行なわれ、式には町内から六十人の若い男女が参加し、社会人としての栄ある人生のスタートを切りました。

この合宿成人式は町教育委員会が、成人の日に若者たちに規律正しい共同生活をしてもらい、成人にならなだ人生講話や討議、レクレーションなどの研修を通して成人になったことを自覚してもらおうと始めたもので、さる四十三年いらい、こしで七回目を迎えました。



成人式で宣誓する成人代表の津留さん

無回答

あまみりない 二七・七
少しある 四六・八
二一・一

は、オリエンテーション（過し方の説明）を受けたあと、全員が玄関前に勢揃いして記念撮影。引き続き成人式に移りました。本田教育長の開会あいさつについて、岩下町長、松田町議会議長らがお祝いの言葉を述べ、町から新成人者一人一人に記念のアルバムが贈られました。そして津留須磨子さん（高森津留）が、新成人者を代表して「私たちは、今日のこの感激と希望をいまでも忘れず、若さと情熱をもって精いっぱいそれぞ

137人の新成人が誕生 青年の家で合宿成人式

れの道で頑張り、社会の進展に貢献できる社会人となることを誓い

候補者は自分の意志で 新成人に 選挙への意識調査

町では成人の日にあたり、ことしの本町の新成人百三十七人のうち、さきに国立阿蘇青年の家で行なった成人式に出席した六十人を対象に有権者の意識調査をしましたが、このほど、回答を寄せた四十七人についての結果がまとまりました。

町選挙管理委員会では、このアンケート調査結果をもとに、明るく正しい選挙を推進していくためには、若い人たちの選挙意識をどう盛り上げていくべきか、具体的な対応策を検討することになっています。アンケートのおもな内容は次のとおりです。

▽あなたは成人式を迎えて新たに選挙権を取得されましたが、政治や選挙のことについて関心や、興味がありますか。

大変ある 二七・七
少しある 四六・八
あまりない 二一・一
無回答

▼こんご投票される時、次のうちどれによって投票しますか。

自分の意志 八五・一
 数人の話し合い 一四・九
 お世話になったから 〇
 頼まれればやむをえない 〇
 ▼あなたが一番関心をもっている選挙を一つだけ答えてください。

衆議院議員 二・三・四
 参議院議員 八・五
 県知事 四・三

県議会議員 四・三
 町長 四・九
 町議会議員 三六・二
 町議会議員 八・五
 無回答 六一・七

▼あなたは選挙人名簿に登録されていないと投票することができない事をご存知ですか。

知っている 八〇・九
 知らない 一七・〇
 無回答 二・一

▼私たち国民が政治に直接参加する機会には選挙ですが、自分の選挙権をどう思いますか。

ぜひ必要だ 六一・七
 あってもなくてもよい 二・八
 必要ない 〇
 わからない 二・三・四
 無回答 二・一

▼あなたが選挙で選んだ代表によって、国や地方の政治、あなたの生活がよくなると思いますか。

よくなる 三一・九
 ならない 一九・一
 わからない 四六・八
 無回答 二・一

▼あなたは、今の高森町政が若い人の考えを取り上げていると思いますか。

思う 四・三
 思わない 三六・二
 わからない 五七・四
 無回答 二・一

12月定例高森町議会ひらく

林構事業協議会の設置条例

補正予算案など20件を可決

高森町第四回定例町議会は、十二月十七日招集され本会議が開かれました。会期を二十一日までの五日間と決め、総額三千五百五十四万五千円の四十八年度一般会計補正予算案ほか二十議案の全議案を原案どおり可決しました。

可決したおもな案件は次のとおりです。

◇高森町林業構造改善事業協議会設置条例の制定について
 本町の林業構造改善事業計画の策定、および変更事業計画に基づいて、事業実施に関する事項を協議するため協議会を設けたものであります。

◇財産（土地）の譲渡処分について
 大字高森字村中の町有地（宅地）のうち二百九十五平方メートルを、国鉄高千穂線鉄道建設用地として、日本鉄道公団に百二十四万円で譲渡しました。

◇土地取得について
 ①町は里木地区の排水事業に伴う水路用地として、大字高森、渡

辺成美さんほか四人の土地三百三十二平方メートルを四十一万七千四百円で買収しました。

②町は草部の簡易水道水源池の通路として、大字芹口、後藤末光さん所有の土地千三百八十八平方メートルを十五万七千円で買収しました。

◇町有林の立木処分について
 景観をこわさないため、風致林として保存されている大字高森字中山の町有林の一部が松食い虫の被害を受けているため、被害木約四十本を伐採処分します。

補正額三千百十八万五千円を加え、予算総額は一億四千九百八十八万五千円となりました。これは医療費増による療養給付費の補正がおもなものです。

◇四十八年度高森町簡易水道特別会計補正予算（案）について
 補正額百八十二万二千円を加え歳入歳出合計は二千九百九十四万二千円となりました。歳出のおもなものは職員給与改訂など。



托鉢の浄財を 町社協へ寄託
 含蔵寺住職ら

含蔵寺の住職、本田秀道さん（五一）と同寺の日曜座禅会に通う子供連十三人は、十二月二十五日町内の目抜き通りを托鉢（たくはつ）して回り、集まった浄財をそっくり町社協へ贈りました。

これまで、歳末托鉢は本田住職一人で行われており、座禅会の子供達がこれに同行したのは今回が初めて。托鉢姿の本田住職と歳末助け合いと書いたタスキをかけた子供連が寄金を呼びかけると、主婦や通行人が心よくこれに応えていました。

心暖かい浄財を受け取った岩下町長（町社協会長）は「恵まれない施設の子供や不幸な人たちに役立てます」とお礼の言葉を述べました。写真には托鉢して回る本田住職ら。

三百八十六人揃いのハッピー姿で

通常点検や放水競技

町消 防団 にぎやかに出初め式

本町の消防出初め式は、好天に恵まれた一月十日午前九時から高森中学校グラウンドで行なわれました。

山村一郎消防団長ほか、十一分団二十二部、三百八十六人と来賓多数が参加し、国旗掲揚、全国消防殉職者に対する黙とうをささげたあと、各分団は訓練儀式により岩下町長らから通常点検を受けました。

このあと中央四ツ角まで行列行進を行ない、別所の堤の放水競技に移りました。

日ごろの訓練で操作要領を得た団員たちは揃いのハッピーにヘルメットをかぶってテキパキと動き回り、高さ十五尺に取付けられた放水を一気に落とすなど、みごとな放水ぶりを披露しました。この日の表彰は次のとおりです。

〔通常点検〕▽一位 第三分団（草部）▽二位 第七分団一部、二部（上色見）▽三位 第十分団（河原）

〔放水競技〕▽一位 小型ポンプの部▽第五分団一部（高森）、消防車の部▽機動分団（高森）▽二位 第六分団一部（高森）▽三位 第三分団二部（中）

〔県消防協会表彰〕▽三十年表彰 山本今朝徳▽二十年功績章 塚本保雄、栗原章聖、一子石光義、下田今朝義、後藤恵男、森忠二、瀬井政人▽十五年勤続章 工藤忠利ほか十七人。

〔消防庁長官表彰〕 佐藤定、小林重夫

〔一般表彰〕▽土地提供者等 森田元男、後藤末義、谷川康明、山本誠司、工藤国智、工藤チエ子、甲斐謙三、野尻武、村上磨、伊藤幸子▽夜廻り 鶴林弘二、鶴林啓二、安藤吉孝、森正六、後藤孝助▽火災通報、消火協力 松永告



写真上は町長の通常点検を受ける地元消防団。写真下は別所の堤で行なわれた一斉放水。



草部地区に新鋭の消防車を配置

機動力さらに強化

町では、このほど新しい消防車一台を購入、第一分団一部（草部地区）に配置して消防の機動力を増強しました。

購入した消防車は三千九百cc、百三十馬力の四輪駆動中型車。性能は小型動力ポンプの二倍の威力をもち、毎分二トンの放水ができます。また消火用ホースは六百尺まで延長でき、二線同時放水も可能です。万一の油火災に備えてエアホームノズル（泡消火器）など、近代的な消火器具が装備されています。価格は三百万円。

本町は広大な面積にもまして、山間地と平野地に集落が分かれ、機動力のある消防態勢をつくっていただくため、これまで消防車は高森、野尻、草部の各地区に一台ずつ、合計三台がそろったことになりました。

動力のある消防態勢をつくっていただくため、これまで消防車は高森、野尻、草部の各地区に一台ずつ、合計三台がそろったことになりました。

婦人の役割などテーマに研修会

阿蘇南部婦人会

阿蘇南部地域婦人会の幹部研修会は、一月十七日畜産センターに阿蘇南部六カ町村の婦人会役員約三百人が出席して開かれました。

物質偏重、浪費の時代が終りを告げたいま、地域婦人は何をなすべきかを研修テーマに学習の場をもったもの。開会行事のあと山村県議が「中南米を旅して」と題し、また波多野県婦連会長が「新しい日本をつくる婦人の役割」と題して講演しました。なお、今村県議の講演要旨は次のとおりです。

視察した中南米諸国は後進国であるが資源の国だ。これまでの東南アジア開発で見られるような諸問題を再検討し、国民すべてが反省の上に立って、世界の日本として飛躍発展させなければならぬ。

在留日本人のこれまでの努力を尊重し、二世、三世がさらに、それぞれで活躍するように、そして母国との連けいを強めるように、国、県は考え、施策を講じなければならぬ。



お宮を清掃する「あすなる会」

「あすなる会」が受賞 熊日緑のリボン賞

神社、学校の清掃、冬の夜回りなど奉仕を続けていた本町上見「あすなる会」が、第二十九回熊日緑のリボン賞を受賞しました。

この賞は熊本日日新聞社が明るい社会を目ざして善意の灯をともした人々を表彰するもので、これまで福永梅喜、絃喜さん親子(下町)と合蔵寺の本田秀道

さんが受賞しています。今回受賞した「あすなる会」は、上見地区前原の後藤和光君(16)ら高校生から小学生までの仲良しグループ三十九人。

日曜、祝日や春、夏、冬休みを利用して近くの神社、学校などの清掃奉仕をしたり、鍋の平キャンプ場の美化作業に精出していきます。また、冬休みには夜回り、夏休みには国道の除草、登山道コー

スの道案内作りをするなど積極的な奉仕作業を続けています。同地区は根子岳の登山口でもあるため毎年夏になると登山者やキャンパーが多く、町民たちも少年のかくれた美化運動に感謝しています。

電話でも受付 ける戸籍証明 申込みはハッキリと

町では戸籍抄本、住民票写しなど、町民の利用がもっとも多い戸籍関係の証明事務は、窓口の直接受付だけでなく、電話での受付も行っております。

電話受付を実施している事務の範囲や方法は次のとおりです。
①申込者の氏名、電話番号
②何が必要か(戸籍謄本、抄本、住民票の写し等の別)
③誰のものがよいか
④その人の住所、本籍、世帯主、または筆頭者(本籍地についてはとくに地番を正確に)
⑤受け取りに来られる時刻
⑥必要部数
電話は高森②〇六一一、戸籍住民係です。

当初の目標額ほぼ達成

共同募金 恵まれぬ人へ善意

高森町社会福祉協議会では、例年ならい、昨年十月から年末まで共同募金「歳末助け合い運動」を展開しましたところ皆さんから多大のご援助をいただきました。厚くお礼申し上げます。

なお、四十八年度の歳末助け合い実績は次のとおりです。
〔共同募金寄付者〕一敬称略一
▽二千元 山村酒造、南阿蘇畜産農業協同組合、高森町農業協同組合、豊前屋本店、岩下八束
▽千円 岩下佐々喜、飯下計吾、渡辺真佐茂、東秀也、平田美絵、沼田寛、甲斐四喜男、津留八州男

48年度共同募金実績表 (単位円)

地区別	目標額	実績額
高森	144,240	129,800
上見	18,120	17,400
草部	17,520	16,680
草部	45,960	42,480
野尻	17,400	16,780
野尻	31,800	25,920
大口(施設割)	23,760	22,080
学校職	50,000	57,000
合 計	348,800	339,883

山村英男、下田新、石田正光、宇藤幸喜、住吉文人、田代廣一、渡辺博己、平島俊行、桐原清保、田代新祐、高森製材事業協同組合、中萬屋呉服店、馬原敏二、小林常雄、堀商店、松田トミ、吉井正則、スーパームツい、山村一郎、黒田高吉、福永写真材料店、野脇頼介、大塚二一、塚本喜平、松田富男、甲斐豊、清水洋、本田勝信、日向屋、中村豊、中川清澄、相馬増己、後藤幸充、宮岡勝、荒牧七郎、池田富平、岩下励、岩下守、山室亀清
助け合い実績
▽低所得者へ毛布配分〓高森地区二十七枚、色見地区十八枚、草部地区十八枚、野尻地区二十二枚、計八十五枚(十一万五千元)
▽長期療養者、施設等収容者への見舞金(一人当たり千五百円)
児重福祉施設入居者〓二十一人(三万五千五百円)、長期療養者〓六十三人(九万四千五百円)、施設収容者〓十二人(一万八千円)、老人ホーム入所者〓二十一人(三万五千五百円)〓在宅重度身障者、寝たきり老人見舞(一人当たり千五百円)
在宅重度身障者〓二十四人(三万六千円)、寝たきり老人〓二十三人(三万四千五百円)



載が始まります。高森に残るかくれた歴史の数々をたどってみましょう。

夜明けの南阿蘇

今村俊男

蘇陽町菅尾花寺に打製石器の遺跡が見つかったことから、考古学界では九州の中央山間に縄文時代の早期から小人数の人々が住んでいたことが証明され話題となったが、この時代は人々は米や麦を作ることが知らず、石器を使って主として木の実や草の実を食べ、鳥獣の獲物を求めて生活していた時代で、今から四、五千年も一万年も前の時代であると推定されている。

このころ使用した石器は、押型文、捺糸(より)糸文の文様ある光底(せんでい)土器(底のところが土器で床土に底を埋めて使う)の時代で、その後平底土器にな



高森阿蘇神社所蔵の出土品中にはかたづけられない。

みんなの説法

桜花咲き乱れる晴天のある日お釈迦様が弟子達と歩いているとこちらに向って歩いてくる三人の酔いどれがあらわった。花に浮かれて酒を飲み過ぎたのか、酔狂な歌を、あたりかまわず大声で歌っていたが、釈尊の姿がだんだん近づくと急に歌をやめ、その中の一人があわただしく草むらの中へ、こそこそと隠れた。

羞恥心ということ

ねえぞ。俺が俺の酒を飲んだのがどうしたっていうんだ。何も逃げ隠れる必要はねえじゃないか」と巻舌でしゃべりだして、ことさらそり返って大道のまん中で踊り狂った。

火口原地帯は採取、狩猟に適せず人々は外輪沿いに生活し、その日暮らしの採取経済から蓄積型の農耕経済に移り、農耕文化につきものの祭事が盛んになり、火を吹く阿蘇山の神格化となり、阿蘇の歴史も始まったといわれ、南郷の地も農耕生活の夜明けを迎えたとされている。〓写真は高森阿蘇神社所蔵の出土品。これらは高森の歴史を探る上に貴重な資料だ。

そばの弟子に言った「草むらに身を隠した第一の男は、次の世で弥勒(みろく)仏にあって成仏することができるだろう。第二の男は、未来千仏の出世にあるだろう。だが最後の男、あれはどうしても成仏できない男」だ。(旧雑警諭録)

【寸註】 釈尊在世当時は酒におぼれることをきらった時代です。羞恥心をもつのは人間の特質で、もし恥を知ることがなかったら、殺人とか泥棒が巷にあふれ、暗黒の世となるでしょう。罪を罪と知り、悪を悪と知る人になりました。(野尻S生)

おたずね

おたずね

「国民年金の歌」の応募を

日本国民年金協会では、国民年金のより一層の理解と推進のため、次の要領で皆さんから国民年金の歌の歌詩を募集しています。▽国民年金をテーマにした歌詩。ホームソング調を主として、明るく楽しく、すべての人々の愛唱にふさわしいもの▽四百字詰原稿用紙に楷書で。五行から六行を一節(番)として、三節ないし四節までが適當▽年令、職業を問わない▽締め切りは三月末日まで(消印有効)▽送り先は東京都千代田区平河町二の七の五砂防会館、国民年金協会、年金の歌募集係▽その他詳しくは役場国民年金係へ。

わが家の家計簿 体験談を募集

貯蓄増強中央委員会と都道府県貯蓄推進委員会では、第二十回「わが家の家計簿」体験談を次の要項により募集しています。【内容】▽家計簿をつけ始めた動機や記帳上の苦心談▽家計簿をつける喜びや家族の方々の協力の模様▽家計簿で発見したムリやムダなど、家計簿記帳に関するもの

幼稚園の申込 みはお早目に

高森幼稚園(後藤サチ子園長)

おたずね

コーナー

【問い】 ことし四月から児童手当制度の支給対象となる児童の範囲がひろがったと、よく聞きますが、これまでとどう違うのでしょうか。――主婦 【答え】 児童手当は、本年四月から、国内に住所がある日本国民が、次の要件にあてはまっているときに支給されることとなります。

県町民税の申告相談へ

ことしの町民税、および国民健康保険税の納税相談が次の日程表のとおり行なわれます。申告書のかき方、所得の計算、諸控除の計算など不明な点があれば係員にご相談ください。なお、申告しなければならぬ人が期日までに申告されない場合は、係の方で計算した見込額で課税されます。

Table with columns: 相談日 (Date), 曜日 (Day), 時間 (Time), 場所 (Location), 地区名 (Area Name), 摘要 (Summary). It lists dates from Feb 26 to Mar 15 and various locations like 本庁会議室, 見支所, 草部出張所, 高森町農協会議室, 草北農協, 野尻出張所, 河原小学校, 本庁会議室.

みんながつくる町民のひろば



このらん「声」はみなさんのページです。よりよい高森を築くために建設的なご意見をお寄せください。

新成人になつて

草部 橋本 和則(20)

一月十五日、この日を境に私は新成人として大人の仲間入りをした。しかし、二十歳といっても、ほとんどの同年輩の若者は大人としての自覚を感じていないのではなからうか。つい最近まで、成人式といえ「祝日」で休めるというだけで頭が浮いて、他人ごとのようにしか思っていなかった私だが、実際に自分が体験する段になって、あらためて社会は私たちを一人前の大人として取り扱ってくれるだろうかという不安から

れるのが最近の心情だ。世間の人たちは私たちに絶大な期待を寄せる半面、危惧もしている。このため、私たちはこれを機会により一層自己の行動に責任をもち、国土繁栄のため、よりよき社会人として、知識人として努力しなければならぬと思う。

いまや国内外とも多くの難問題が山積しており、次代を荷負う若者は、社会の動きに目を向け、常に対応できる理解力と認識を深め、自分の決意したことには根性をもつてあたり、充実した人生を築き上げていきたいものである。

成人の日に思う

永野原 古庄 良一(20)

人間が長い人生を生き抜く上で大きな区切りとして、七五三、成人、還暦などがあるが、その年令に達した自覚と、そこまで生きられた喜びを感謝し祝うのが、こうした儀式ではないだろうか。なかでも成人式を迎えた私は、おとなの仲間入りができた新たな感動と自覚、責任を強く感じます。

最近の激動する社会の中で、ことし成人の日を迎えたわれわれは世界の画期的変動を体験し、その意味で非常に清純な気持ちのうちに成人になったことを喜びに思っています。したがって、われわれ若者が成人の日をお祭りのようにさわぐだけでなく、これから先、いろんな苦難や逆境を乗り越えるための決意をみせるべき大事な一日にしたいと思っています。

「たこあげ」

高森幼稚園 すみよしあきのり(5歳) <評>たこが風をいっぱい受けて飛んでいる様子や、たこの遠近感などがよく描かれています。一担任田上



奥さまインタビュー

色見中園 安方小百合さん(38)



両親と夫の理解と励ましでした。家庭円満、子供の成長、農業のすべてが私の生きがいです。から……

農業のすべてが生きがい

農業に誇りと情熱をもって頑張っておられる、色見中園地区にお住いの安方小百合さんを訪ねました。◇…ことしの正月はいかがでしたか―「家族全員が一同に集まり、父を中心に昔からの儀式で新年を祝いました。正月だけは遠くにいる兄弟も帰るので、にぎやかな年明けでした。◇…ところで、品不足に物価高というなかで、お宅で何か節約を実践していることがあれば―「私の家は文化的な生活に、わりと縁遠い方です。いまでもカマドや七輪を使っていますし、風呂炊きなどにも山から持ち帰ったマキを燃やしています。また洗剤などは、使用料を十分注意しています」◇…農業をやってつらいことは―「結婚以来、これまでの支えは

◇…農業をやってつらいことは「結婚以来、これまでの支えは

町民文芸



俳句

野尻あけび初句会

去年の雪輝く祖母の初日かな
引揚げてより藪の子を膳に見す
境内を掃く神主の二日かな
うしろにも笑ふて写る初鏡
初膳を供え冥福祈りけり
賀状手に遠き面影浮べつゝ
大気焔あけて機嫌の年賀客
子等五人寝よと言ひゝ屠蘇祝う
在りし日を偲びつ一人冬ごもり
山住みの先は山の始より
点滴の如き氷柱の玉平
御鏡を開きて老の祝ひ膳
我が命一つ縮まる初曆
祖母の里敲しき寒の続きをり

草村 鶴代
熊谷こう女
藤井秋雪女
赤星山雪女
甲斐 菊江
瀬井てる女
熊谷起代女
伊東 初子
岩下 鈴子
田上 千尋
馬原その女
瀬井 ほの
野尻 誓道
草村あつ代

肥後狂句

御神火会十二月忘年句会入選句

運 テニスコートで玉の輿(こし)
赤信号、葉煙草はヨナ打ち冠(かぶ)り
成績良好先輩抜いだ予約高
押し迫り、寒鮒釣りアひかえんと
成績良好う抱いたしこは孵化しとる
押し迫り 予約しとかす夜逃げ先
押し迫り、ストも程良う妥結する
成績良好おめいて戻る通信簿

浦塚 南天
林田 一声
林田 瑤子
岡本 琴司

おめでた おくやみ

出生

(住所)	(保護者)	(出生児)	(性別)	(生年月日)
洗川	後藤	也美	女	48.12.12
旭通	藤甲	立男	女	48.12.15
上町	田代	利長	女	48.12.14
西丁	住吉	中誓	女	48.12.18
天神	佐渡	次清	男	49. 1. 1
村山	本田	清美	女	48.12.25
冬野	谷川	川喜雄	男	48.12.28
旭通	山本	建夫	男	48.12.31
横町	甲斐	信四	男	48.12.30
森中	本田	隆康	女	49. 1. 4
中	本田	国光	女	48.12.16
草部	三津	屋久	男	48.12.21
戸狩	荒牧	利幸	男	48.12.29
河原	後藤	徹寛	男	48.12.25
天神	徳岡	寛介	女	48.12.26
旭通	浅尾	雄一	女	49. 1. 1
		健二	男	48.11.28

死亡

(住所)	(遺族名)	(続柄)	(死亡者)	(年令)	(死亡年月日)
中園	安方	廣母	安方ハマト	74	48.12.29
天神	徳岡	寛一	徳岡 紅	0	49. 1. 3

雑詠

上色見 後藤嘉平 (86)
いにしえの波野原も夢となり

今日にあまる 植林の海
健やかに八十路もなかげすぎに
けり
まぢかになりぬ 米塚の森
・ 楽 天

色見中園 (安方ハマト)
二万円 安方 広光

ものすべてきびしき年の明けの春
過疎の村静かに眠る寒の月
茜さす関門橋の初日の出
隣組宴たけなはや松の内
屠蘇を酌む老ひ来し妻の腰曲り
日中は小春のような松の内
目出度さも自己満足よ俺が春
田楽のもてなしと決め年始客
酔ひ客のひよろひよろ腰や初笑
寒の水滴々落し句を書きぬ

甲斐恵美子
瀬井せん女
野尻 里女
瀬井 杏子
野尻さだむ
野尻いくよ
熊谷 紫雲
熊谷 つる
熊谷あさ子
馬原 岳人

ご寄付

ありがとうございます
次の方々から町社会福祉協議会
に対し、心暖かいご寄付をいただ
きました。

〔一般寄付〕—敬称略—
▽コンサートによる収益金
千三百五十円 佐藤和男ほか六人